21 juin 1980 : journée du réfugié

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse

Band (Jahr): 89 (1980)

Heft 4

PDF erstellt am: **09.08.2024**

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-683371

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

21 juin 1980: Journée du réfugié

«Il suffit de peu pour devenir un réfugié... La race, la croyance, il n'en faut parfois pas davantage. On devient réfugié lorsque l'on a coupé tous les ponts derrière soi, lorsque l'on a quitté son pays par crainte ou pour des motifs idéologiques. Chaque jour, la presse, la radio, la télévision fait état de drames vécus par des réfugiés, car chaque jour, il y a, il y aura de nouveaux réfugiés: en Asie, en Afrique, en Amérique latine et en Europe.» (HCR)

A l'instigation des œuvres d'entraide qui s'occupent des réfugiés, le Conseil fédéral a déclaré que le 21 juin 1980 sera la «Journée du réfugié».

Cette journée constituera le point culminant de la campagne d'information et de la collecte annuelle de l'Aide suisse aux réfugiés. Autour du thème: «Aider à reprendre racine dans une terre étrangère», les œuvres suisses d'entraide attireront l'attention du public sur la détresse des réfugiés dans le monde et sur les besoins et problèmes des réfugiés dans notre pays. Par le truchement de la presse, de la radio et de la télévision, le président de la Confédération, Georges-André Chevallaz, s'adressera à la population suisse.

Les organisations suivantes sont, avec la Confédération, responsables de l'aide aux réfugiés en Suisse:

- Caritas Suisse
- Entraide protestante suisse
- Croix-Rouge suisse
- Œuvre suisse d'entraide ouvrière
- Mouvement chrétien pour la Paix
- Union suisse des Comités d'entraide juive
- Aide œcuménique suisse aux réfugiés

Ces œuvres sont groupées au sein de l'Office central suisse d'aide aux réfugiés.

La «Journée du réfugié» servira de point de départ à des manifestations qui auront lieu au cours de l'été.

Si l'aide apportée aux réfugiés en Suisse est importante et nécessaire, elle ne doit pas pour autant faire oublier le sort des millions de réfugiés qui connaissent un sort misérable notamment en Afrique, en Asie et en Amérique du Sud.

Quelques chiffres

Selon les statistiques du Haut-Commissariat de l'ONU pour les réfugiés, il y avait fin 1979 dix millions de réfugiés dans le monde qui sont répartis comme suit:

Afrique: 4 millionsAsie: 2,5 millions

- Moyen-Orient: 2,3 millions

 Amérique du Sud, Australie et Europe: 1,2 million

En Suisse

- En 1979, 1882 réfugiés de 49 Etats ont demandé le droit d'asile et 2734 réfugiés venant d'Indochine ont été accueillis.
- Pour 1980, il est prévu de recevoir 3000 réfugiés indochinois supplémentaires.
- Actuellement, 40 000 réfugiés vivent dans notre pays.
- Au cours de ces vingt mêmes dernières années, la Suisse a accordé l'asile à 2000 handicapés et personnes âgées qui n'avaient pu être intégrés dans d'autres pays.

Au cours des vingt dernières années, de nombreux réfugiés ont trouvé refuge en Suisse.

1956 15 000 Hongrois 1963 1 000 Tibétains 1968 12 000 Tchèques 1972 200 Ougandais 1973– 1978 1 200 Chiliens

1975 750 Vietnamiens et Cambodgiens

1978 200 Argentins 1977– 1979 900 Indochinois (Boatpeople)

1979 60 Laotiens 600 Cambodgiens 1 300 Vietnamiens

1980 3 000 réfugiés indochinois en partie encore attendus

Réfugiés en Suisse: l'abondance n'empêche pas l'isolement.



Karl Gähwyler, EF